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麻生区区民会議 第１３回企画部会 議事要旨 

１ 開催日時：平成２５年１０月７日（月）午後７時００分～午後８時５５分

２ 開催場所：麻生区役所第４会議室

３ 出席者 ：[企画部会委員] 
田中副部会長、石井委員、菅原委員、村主委員、髙倉委員、東川委員

（欠席）金光部会長

[事務局] 
鈴木企画課課長、白石係長、麻生

４ 傍聴者  ０名

５ 配布資料

・資料１   安全・安心のまちづくり部会議事要旨

・資料２   若者が住みたくなる魅力あるまちづくり部会 議事要旨

・資料３   区民会議フォーラム 報告書（案）

・資料４－１ 区民会議ニュースＶＯＬ４（案）

・資料４－２ 発行スケジュール       

・資料５   区民会議報告書作成スケジュール（案）

・資料６   平成２５年度区民会議交流会の開催について（案）

６ 議 事

（１）若者が住みたくなる魅力あるまちづくり部会の進捗状況について

石井部会長から、ヒアリングの報告と今後の方向性について説明がなされた。

   ①子育てしやすい環境づくりについて

    ・麻生区役所関係課（児童家庭課・こども支援室・生涯学習支援課）から事業の説

明を受けた。

→児童家庭課には保育士が設置されており、子育ての情報提供や相談等について

は常時応じており、子育てコンシェルジュの設置は検討していないことなど。

    ・区では一通りの支援が行われていることが確認できたが、そのサービスが区民

     の求めるニーズと合致していない場合がある。

→区の PR不足と、区民の認識不足が原因で、双方の理解にズレがでている。 
※一時保育事業を例に挙げると、「一時保育」という言葉から「いざという時に

預けることができるサービス」との印象を持つが、実際には事前に登録し、預

ける日時も伝えておくことが必要で、区民が求めるニーズと異なっている。

②今後の方向性について

 ・「子育てフェスタ」、「子育てに関する提言」、「芸術文化に関する提言」の 3つの
ワーキングチームに分かれて作業を進めていく。

→ただし、単体のチームで全てを決めていくのではなく、最終的には若者部会で

まとめていく。 
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③子育てフェスタについて

 ・ワーキングチームが、9月 30日にミーティングを行った。
・開催月日は 4月 13日（日）、会場は区役所が候補に挙がっている。

【主な意見】

 ・名称は(仮称)子育てフェスタか、それとも(仮称)子育て支援フェスタか。
→名称は、(仮称)子育てフェスタとして、今後キーワードを軸に決定する。 

（２）安全・安心のまちづくり部会の進捗状況について

高倉副部会長から、モデル事業の進捗状況について説明がなされた。

   ・現在、マンション系、戸建て系、ともに募集予定数にほぼ達した。

   ・9月 17日に園田教授、建築技術者、篠原氏（「家具転倒防止―経験交流サイト」
    運営者）らを交えて作戦会議を開催した。

    →工事施工は建築技術者と園田ゼミ学生、モデル事業全体のマネジメントは部会と

事務局が担当する旨確認。

    →モデル事業を実施する際は、対象家庭に入ってほしくない場所を事前に確認する

等、プライバシーに十分配慮し対応する旨を確認。

   ・モデル事業の実施状況に関する映像記録の企画検討は田中委員が担当する。 

   ・部会事務局よりシルバー人材センター（福祉制度）の活用について、説明あり。

    →シルバー人材センターの家具固定方法はＬ型Ｔ型金具が主体。施行は大工職人

の会員を派遣している。

→要件に当てはまれば、シルバー人材センターに依頼するケースも検討する。

※モデル事業は既成概念にとらわれず、大工職人も含め、幅広い選択肢で対応し

ていく。

・モデル事業実施後に、対象世帯にアンケート調査を行う。

・今後は、公募者確定、公募者に対する事前説明会を経た後、プレモデル事業に着手

し進め方の確認を行う。プレモデルの事前調査として 10月 11日、対象の世帯を
訪問する予定。

 【主な意見】

   ・目黒教授のアイデア(ダンボール・ハニカムボードの活用)をモデル事業で実施して
もらいたい。  

（３）区民会議フォーラムの報告について

   事務局より、９月７日に開催されたフォーラムの報告書について説明を行った。

  【主な意見】

・今回若い世代の参加率が非常に少なかった。

→学校や職場が中心のライフスタイルをとる若い世代にとっては関心の薄い内容

 であったのではないか。

  →逆に、参加の多かった 60歳以上の世代の力を活用することも検討してはどうか。
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（４）区民会議ニュースについて

   田中副部会長が作成した区民会議ニュース（案）を元に、意見を交わした。

【主な意見】

  （表面）

・区民会議フォーラムの講演要旨について、講師の意図と異なった内容を公開して

しまう危険性があるので、事前に文面の確認を講師に依頼する必要があるのでは

ないか。

        →講師の確認は、区民会議ニュースの発行までに間に合わない。

     →講演要旨の代わりに、フォーラム全体の報告概要を掲載したらどうか。

→講師に確認が取れ次第、麻生区のホームページにて講演要旨を公開し、ニュー

スの中に、ホームページへの誘導の文面を入れたらどうか。

・フォーラムのアンケートグラフや写真も掲載した方がよい。

（裏面）

・一番上の部分に若者部会の子育てフェスタの周知をキーワードとともに掲載して

ほしい。

⇒区民会議ニュースは、今回の意見を元に事務局が修正案を作成。

校正を踏まえ、校了後、10月 17日午後１時 30分に、田中副部会長、東川委員が
印刷作業に入る旨確認した。

（５）区民会議報告書作成スケジュールについて

  事務局より、区民会議報告書スケジュールについて説明を行った

 【主な意見】

  ・11月に提言骨子を提出してほしいとのことであるが、時間的に困難。12月に延期
してほしい。

   ・子育てフェスタの中に、安全安心のまちづくり部会のモデル事業の発表と記載され

ているが、モデル事業の発表の場をどうするのかは未定の状態。

       ・前年度は途中で概要版の話も出て、最後まで調整に難儀した。今期は作成に入る前

に全体の枠組みを固めておきたい。

       ⇒来月、報告書の形式や全体の構成を協議する旨確認した。

また、報告書の目次（案）は田中副部会長が作成する旨、提言骨子は各部会より

12月を目標に提出する旨を確認した。

     （６）区民会議交流会の開催について

        １月 22日に区民会議交流会が開催される旨、事務局より説明した。  


